

議会だより

きもつき

特別号

平成28年10月25日
発行

●「きもつき」の題字は高山小6年 福水 真理奈さんが書かれました

議会報告会

町民の皆様から幾多のご意見をお聞きでき、感謝します。今後もこういう場を設けたいと思います。町民の皆様ぜひ多数参加してください。



加藤議長

年代別出席状況

7月17日	10代	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80代以上	合計	
肝付町文化センター	0	0	1	0	3	12	6	4	26	午前
内之浦総合支所	0	0	0	0	1	7	6	0	14	午後
合計	0	0	1	0	4	19	12	4	40	

指定管理料の推移について

- Q. 指定管理料が1240万円、3000万円、3200万円、4000万円と変動したと聞くが、よく理解できない。
事務局長（平成27年3月定例議会 3月30日臨時議会より）
当局が4000万円を提案（定例会）しました。審議が行われて行く中で、当局が3200万円に修正したいと申し出を行いましたが、議会に諮ったところ修正については否決となりました。その後（臨時会）、原案の4000万円を審議する中で3000万円に修正をして、それが可決したということです。
- Q. 指定管理の在り方等も議論されたのか。アンケートはどうなったのか。
益山 特別委員会に於いて、多くの時間をかけ、審議されました。アンケートも委員会の意見集約の際、議員の皆様は十分に参考にされたのではと思います。なお、アンケートの結果については、公表しないと明記したうえで実施した関係上、ここでそれについて述べることは出来ません。ただ、非常に厳しいご意見や、逆に励ましの言葉があったのは事実であります。
- Q. 指定管理料は商工会が要求したらいくらかでも出すことになるのか。
益山 1240万円から4000万円に指定管理料が上がった際、商工会側より町に対し値上げの要求があったわけではありません。あくまで町が独自で試算し議会に上程されたものであります。
- Q. 監査は的確になされているのか。その際の精査も含んで聞きたい。
木村 執行された予算に対して使い道を調べています。その過程の中で指摘する事項があれば指摘もします。間違いの無いように、ちゃんとできているのではないかと思います。

Q. 精査という部分はどうですか。



議長 議会は前年度の分を決算審査特別委員会で審査いたします。新年度は提案された予算を審議いたします。詳細は決算審査特別委員会の副委員長にお願いいたします。

中原 ここに計上されています 3000 万円はあくまで上限ということであり、最高 3000 万円を支払うということではありません。ご質問の委託料についての精査につきましては、監査（委員）の方で目的の通りきちんと執行されているかを監査するべきものと考えます。

Q. 指定管理料の 3000 万円は議会議員による提案だと聞く。その数字には積算根拠が無いとも聞く。議会はそんないい加減なものなのか。

議長 議員、議会には予算の提案権はございません。3200 万円とか 3000 万円とかいう意見はありました。議会は 3000 万円という予算を執行部に対して提案権はないわけです。

Q. なぜ 3000 万円に

議長 議会で議決したのです。これは提案ではなく修正です。修正権は議会にあります。

Q. 修正案は提案じゃないのか。

議長 予算の提案ではありません。

Q. 3000 万円は議員提案である。提出した議員に根拠を聞きたい。

議長 議会で審議し議決した事項です。個々の議員は答弁できません。議会のこれは議決事項ですからさかのぼって、どうだったこうだったかは差し控えさせていただきます。これが議会のルールです。

指定管理施設の現状について

Q. 指定管理者として、高山も内之浦も今まで 100%の状態でも運営できた日は 1 日たりともありません。あちこちに故障があり町に相談しますが、まず予算がないといわれる。予算がないからと言って済む問題ではないですよ。露天風呂などは 1 年半ほったらかしです。それでまともな運営ができると思いますか。修理をしようにも原因である故障箇所が見つからない場合もあります。行政としてもっと機敏に対応してほしい。

議長 ご指摘いただいた分は我々が執行部に対して議会で再度協議しまして申し入れをしたいと考えます。

Q. 近隣市町村では無料の入浴券が配布されている。内之浦も高山もそのような入浴券があったと聞けがなぜないのか。

益山 本来両施設とも福祉向上の目的を持ち建設されています。それを考慮すると入浴券の配布も重要なことなのかなと考えます。

超過勤務について

Q. 超勤等に対するチェック機能を果たすべき。

富永 昨年の決算委員会で監査委員より指摘を受け一部の課で異様な超勤が見られた。100 万～180 万円の額があったのも監査委員から聞いている。労働基準局にも相談に行ったが民間と比較して公務員は労基法の適用が難しいとの事であった。

Q. 超勤は自主か命令か。

議長 上司命令です。

議会について

Q. 議員の中で町長派の反町長派の、与党の野党のじゃなくて、与党は町民ですから。そこを自覚してください。

議長 肝付町議会には町長派、反町長派はございません。議会は皆さんが選んだ町民の方の集まりです。ですから、皆一国一城の主です。

Q. 先ほど議長は一国一城の主だと言われた。とんでもない。町民の代表。そして町民の意志を議会に伝える。行政に伝える議会じゃないと。絶対に忘れないで欲しい。そしてオール肝付を色んな場で是非創って行って頂きたい。

議長 大変厳しいお言葉を頂きました。肝に銘じて今後精進して行きたい。今日一杯意見を頂いた。決算審査等が終わった時点で、もう1回議会報告会を開く方向で進めていきたい。

Q. 議長としての行司役を果たすべきでは。

議長 真摯に受け止めて今後議長としての職務をさせて頂きたい。

甘草栽培について

Q. 甘草の問題で事業費が506万円ですが、これに対しての実績はどのようになっているのか。その結果報告が全くない。結果を知りたい。元々山の中で自然に育つものである。畑では駄目なはずである。充分調査検討、勉強されて皆さんに指導すべきである。

益山 数年、町の特産物にしようという事で取り組んでいるが中々実績はでない。内之浦の建設業者も育苗施設を自力で設置され貢献されているとか聞いている。栽培面積は最盛期の3ヘタールから現在50アールになっている。従来品種が地元には合わないため昨年より新たな品種を導入してやっている。町は栽培技術確立し、産地化を目指すために実証栽培を続ける必要があるとのことである。

富永 甘草栽培には10アール58万円の補助をしている。甘草は1年半から2年かけて収穫し、最高6万円、最低1万円という報告がされている。



避難所について

Q. 私のところの避難所は、旧船間小学校である。機能を果たせる施設には程遠い。

Q. 防災対策協議会を立ち上げても、安心して避難できる場所が無い。避難所が確立されれば、その先自然と見えてきて次のステップに繋がる。南海トラフ、その他の災害が発生したとき、戸惑い殺到する。

有留 安心して避難できる場所であるのか確認され、必要があれば環境の整備を図る必要がある。町防災計画に定めてある通りの対策等、総合的な対策を痛感する。

Q. 昨年協議会を立ち上げたところですが、柙木の場合は北方公民館を避難所として使用できないか等、内之浦地区の自主防災組織で最終的に協議して、町にも提言するシステムとなっているところ。まだ、その回答はない。

防災無線について

Q. 昨年度から平成30年度まで、個別受信機の整備等を進められておりますが、整備された後において各振興会で活用できないか、町にお願いしている。地域がいつでも使えるシステムにして頂きたい。

議長 総務課の主管だと思いますが、議会でも再度検討して申し入れたい。

Q. 防災行政無線の整備は、アナログ無線をデジタル化し、情報伝達の強化を図るものです。提起されております振興会での有効活用については、折角整備することですから、各振興会が活用できるように配慮する必要があると思います。整備が済んでからでなく、現時点において要望をかなえられるようにメーカーと協議検討しながら目的が達成されるよう努力すべきです。

議長 只今の発言は、私ども議員にとって大変参考になったと思います。有難うございました。

アンケート内容

- 議員同士の意思疎通がないと思う。本日不参加の議員は辞表しなさい。
- 課題を分けて議論しないとまとまりがつかない。
まだまだ様々な意見を聞く交換会にして欲しい。
- 諸課題に対する各議員のとりくみにアンバラがあるのでと考える。
現地に足を運ぶことを第一にし、住民の視線に立った活動を要請する。
- 議員さんも毎日大変だと思います。今日の話などから皆さん一致団結して協議してもらいたい。
前議員さんだった方が意見されるのはいかがなものか？議員のときはどうだったと言いたい。
- そこそこの返事はやめて欲しいです。
- 議会報告に初めて参加しました。大変勉強になりました。
- 指定管理は優秀な企業かNPO法人が良いのではないかと。商工会はいわば素人、勉強代が高すぎる。
それと地産地消にこだわりすぎて…商工会運営ではない。
- 議会での質問に対する結果がどのようになされたか質問しっぱなしではどうかと思う。
執行部（行政）から答を議会で発言すべき。
- 町民の立場にたってほしい。
- 議員は一国一城の主ではなく、町民の代表、町民の意志を議会という場で行政に伝える役目だ
という事を忘れないで欲しい。
- 議員みんな肝付町の温泉に行ってもらいたい。（やぶさめ温泉）
- 今回の報告会も同じ関連事項で長い時間になったが集約をしっかりとってほしい。
- 欠席議員の欠席の理由の説明をして下さい。
- 腕組み・足組みなど不愉快な態度は改善してもらいたい。
- 時間が少なすぎる。
- 内容的にしっかりした議会報告でなければ意味がない…。
- 自覚が足りない。行動すること。
- 質問した場合、結論が出るまで追加質問までするようにしてほしい。結論を望む。
- 行政への要望が多い、町議会の皆様の今後のつめの部分をよろしくお願いします。
- もう少し人が来てもらいたい。地域住民が一緒になって、話し合い（気がる）議員の方の一生懸命は良くわかります。（人とお金でしょうか行政の方との）
- 各部署のリーダーは視野を広げて、気配がうすい。
- 町立病院の三井薬局前駐車場白線を引いてほしい。

たくさんの意見等が出されましたが
紙面の関係上、割愛させていただきます。
議会広報委員会

